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Toluca de Lerdo, a 22 de febrero de 2023.  

 

Versión Estenográfica de la Segunda Sesión Ordinaria de Consejo General del Instituto 

Electoral del Estado de México, celebrada en el Salón de Sesiones del órgano electoral. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Bienvenidas y 

bienvenidos. Buenas tardes tengan ustedes.  

 

Habiéndose convocado a la Segunda Sesión Ordinaria de Consejo General, solicito al 

Secretario proceda conforme al proyecto de Orden del Día que fue circulado. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Con su venia, Consejera 

Presidenta. 

 

Procedo a pasar lista de presentes: 

 

Consejera Presidenta doctora Amalia Pulido Gómez. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Presente.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejero Electoral 

maestro Francisco Bello Corona. 

 

CONSEJERO ELECTORAL, MTRO. FRANCISCO BELLO CORONA: Buena tarde. Presente. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral 

maestra Laura Daniella Durán Ceja. 

 

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. LAURA DANIELLA DURÁN CEJA: Presente. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral 

licenciada Sandra López Bringas. 

 

CONSEJERA ELECTORAL, LIC. SANDRA LÓPEZ BRINGAS: Presente. Buenas tardes. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral 

doctora Paula Melgarejo Salgado. 

 

CONSEJERA ELECTORAL, DRA. PAULA MELGAREJO SALGADO: Buenas tardes. Presente.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral 

maestra Patricia Lozano Sanabria.  

 

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. PATRICIA LOZANO SANABRIA: Presente. Buenas tardes. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Presidenta, a 

distancia nos acompaña como integrante del Consejo General la Consejera maestra Karina 

Ivonne Vaquera Montoya.  
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CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. KARINA IVONNE VAQUERA MONTOYA: Presente. Buena tarde. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Gracias.  

 

Por el Partido Acción Nacional, también a distancia y como integrante de este 

órgano, el representante del Partido Acción Nacional, licenciado Alfonso Guillermo Bravo 

Álvarez Malo. 

 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. ALFONSO GUILLERMO BRAVO ÁLVAREZ 

MALO: Buenas tardes. Presente.  

  

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Gracias.  

 

Por el Partido Revolucionario Institucional, maestra Sandra Méndez Hernández. 

 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, MTRA. SANDRA MÉNDEZ 

HERNÁNDEZ: Buenas tardes. Presente a todas y a todos. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido de la 

Revolución Democrática, licenciada Araceli Casasola Salazar. 

 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, LIC. ARACELI CASASOLA 

SALAZAR: Buenas tardes. Presente. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido del Trabajo, 

licenciado Erik Odin Vives Iturbe. 

 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LIC. ERIK ODIN VIVES ITURBE: Presente. Buena 

tarde a todas y todos.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido Verde 

Ecologista de México, maestra Alhely Rubio Arronis. 

 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, MTRA. ALHELY RUBIO ARRONIS: 

Presente, Secretario. Buena tarde. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por Movimiento 

Ciudadano Anselmo García Cruz. 

 

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, C. ANSELMO GARCÍA CRUZ: Presente. Buenas 

tardes a todas y a todos.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido Nueva 

Alianza-Estado de México y a distancia y como integrante de este órgano, el maestro Efrén 

Ortiz Alvarez. 
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REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA ESTADO DE MÉXICO, MTRO. EFRÉN ORTIZ 

ALVAREZ: Buenas tardes. Presente, Secretario.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Y el de la voz, Javier López 

Corral, presente. 

 

Consejera Presidenta, informo a usted que se encuentran presentes las consejeras, el 

Consejero Electoral y contamos con la presencia de 7 representantes acreditados, por lo 

que existe el quórum legal para llevar a cabo esta Segunda Sesión Ordinaria.  

 

Es cuanto. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario. 

 

Una vez establecida la existencia del quórum legal, conforme al artículo 30 del 

Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México, se 

declara instalada la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo General siendo las 14 horas con 

17 minutos del miércoles 22 de febrero de 2023.  

 

Le pido, Secretario, continúe conforme al proyecto de orden del día.  

 

Tiene la mano levantada el representante del PAN. 

 

Adelante, representante. 

 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. ALFONSO GUILLERMO BRAVO ÁLVAREZ 

MALO: Gracias, Presidenta.  

 

Solamente para solicitar se certifique la asistencia de las consejeras y los 

representantes que nos encontramos presentes y preguntarle al Secretario si alguna 

representación justificó su inasistencia.  

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, 

representante.  

 

Le pido al Secretario certifique lo que ha pedido el representante y si pudiera dar 

respuesta a la pregunta que hizo. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Presidenta, al 

momento no hemos recibido justificación alguna. Si ocurriera durante el desarrollo de la 

sesión, le informaría de manera inmediata.  

 

Es cuanto. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario. 
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Le pido continúe conforme al proyecto de Orden del Día. 

 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto es el 

dos, Lectura y aprobación en su caso, del Orden del Día al que doy lectura. 

 

1. Lista de presentes y declaración de quórum legal. 

 

2. Lectura y aprobación en su caso, del Orden del Día. 

 

3. Lectura y aprobación en su caso de las Actas de las Sesiones Quinta y Sexta 

Extraordinarias, celebradas el nueve de febrero del año dos mil veintitrés. 

 

4. Informe de Actividades presentado por la Secretaría Ejecutiva. 

 

5. Proyecto de Acuerdo por el que se aprueba el Dictamen general de resultados de la 

evaluación del desempeño del personal del SPEN adscrito al IEEM, correspondiente al 

periodo septiembre de 2021 - agosto 2022; discusión y aprobación en su caso. 

 

6. Asuntos Generales.  

 

7. Declaratoria de clausura de la sesión.  

 

 Es cuanto.  

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, 

Secretario.  

 

 Está a su consideración el Orden del Día.  

 

 Y solicito al… más bien, pediría si alguien tiene algún asunto general que incluir en 

esta sesión.  

  

 No advierto intervenciones, por lo que solicito al señor Secretario, someta a votación 

el proyecto de Orden del Día.  

 

 Pediría atentamente a las consejeras y el Consejero Electoral, que pudieran 

manifestar si acompañan el Orden del Día al que he dado lectura.    

 

 Pediría en primer término, Consejera Presidenta, si me lo autoriza, que quienes se 

encuentran de manera presencial, perdón, pudieran manifestarlo levantando la mano.  

 

 Se registran seis votos.  

 

 Y ahora pediría a la Consejera Karina Ivonne Vaquera Montoya, que pudiera hacerlo 

de manera nominal.  

 

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. KARINA IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor.  
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SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Se aprueba el Orden del 

Día, por unanimidad.  

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, 

Secretario.  

 

 Por favor, continúe con el siguiente punto del Orden del Día.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto es el 

número tres y corresponde a la Lectura y aprobación en su caso de las Actas de las Sesiones 

Quinta y Sexta Extraordinarias, celebradas el nueve de febrero del año dos mil veintitrés. 

 

 Y antes de someterlas a su consideración, atentamente solicitaría su autorización, 

Consejera Presidenta, para solicitar que se dispense la lectura de estos documentos y de los 

que pudieran asociarse a puntos sucesivos, esto en razón de que fueron circulados con 

anticipación.  

 

 Si no existiera oposición a esta manifestación, pediría ahora que si existen 

observaciones a las actas, pudieran manifestarlas.  

 

 No se registran observaciones.  

 

 Por tanto, pediría a las consejeras y al Consejero que se encuentran de manera 

presencial, que si acompañan, perdón, aprueban las actas en los términos en que fueron 

circuladas, lo pudieran manifestar levantando la mano.  

 

 Pediría ahora a la Consejera Karina Ivonne Vaquera Montoya, que emitiera su voto 

de manera nominal.  

 

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. KARINA IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor, Secretario.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Gracias.  

 

 Se aprueban las actas por unanimidad de votos.  

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario.  

 

Por favor, continúe con el siguiente punto del Orden del Día.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto, 

Consejera Presidenta, es el número cuatro, Informe de Actividades presentado por la 

Secretaría Ejecutiva.  

 

 En razón de que, la propia naturaleza de la sesión obliga que de manera mensual se 

presente un informe, Consejera Presidenta, y ha sido circulado junto con la convocatoria, el 

informe del periodo que en el mismo se reporta. 
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 Informo a ustedes sobre el avance en el cumplimiento de las actividades de los 

calendarios. 

 

 Destaca, Consejera Presidenta, la capacitación de las y los 135 vocales de las juntas 

distritales, esto vinculado al programa de promoción de la participación ciudadana y del 

voto libre y razonado para la Elección de Gubernatura 2023.  

 

Destacan también diversas actividades vinculadas a la implementación de diversos 

sistemas, entre otras el acompañamiento para el recorrido de ubicación de casillas, del cual 

se brindó una capacitación de manera presencial a las y los 135 vocales de las 45 juntas 

distritales.  

 

La Dirección de Partidos Políticos informa también sobre la solicitud y atención al… 

perdón, la atención a las solicitudes de la lista nominal de electores, de parte de diversas 

representaciones, se brindan datos vinculados a la Oficialía Electoral, a los medios de 

impugnación y a las quejas y denuncias.  

 

Y vale la pena resaltar que el informe que se presenta corresponde al periodo que se 

reporta, sin dejar de mencionar que hay actualizaciones que se han enviado a integrantes 

de este órgano superior de dirección, a través de distintos medios y que los tienen, permiten 

que ustedes estén más actualizados. 

 

 Finalmente, se acompaña también el segundo informe en materia de regulación de 

encuestas electorales y sondeos de opinión, de Elección de Gubernatura 2023, este informe 

sí corresponde al periodo del 21 de enero al 14 de febrero de 2023, que es el único caso en 

donde se brindan datos, que superan al periodo que se reporta. 

 

 De mi parte, sería cuanto, Consejera Presidenta. 

 

 Y estaré a sus órdenes para cualquier comentario. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario. 

 

 Está a su consideración el informe respectivo. 

 

 ¿Alguien tiene alguna observación o quisiera intervenir? 

 

 No advierto intervenciones, por lo que se tiene por rendido el Informe de Actividades 

presentado por la Secretaría Ejecutiva. 

 

 Señor Secretario, continúe con el siguiente punto del Orden del Día. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Antes, Consejera 

Presidenta, si me lo autoriza, daría cuenta de la presencia del licenciado Israel Flores 

Hernández, representante de MORENA, que se ha incorporado a esta sesión. 
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 El siguiente punto del Orden del Día es el número cinco, Proyecto de Acuerdo por el 

que se aprueba el Dictamen general de resultados de la evaluación de desempeño del 

personal del SPEN adscrito al IEEM, correspondiente al periodo septiembre de 2021 - agosto 

de 2022; discusión y aprobación en su caso. 

 

 Al respecto, Consejera Presidenta, si me autoriza, informaría que se recibieron en la 

Secretaría Ejecutiva observaciones al proyecto de acuerdo que nos ocupa de parte del 

Consejero, maestro Francisco Bello Corona. Éstas han sido circuladas a ustedes, previo al 

inicio de esta sesión. 

 

 De mi parte, sería cuanto. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario. 

 

 Está a su consideración el proyecto de acuerdo. 

 

 ¿Alguien quisiera intervenir en primera ronda? 

 

 La Consejera López Bringas. 

 

CONSEJERA ELECTORAL, LIC. SANDRA LÓPEZ BRINGAS: Gracias, Consejera Presidenta. 

 

 Solamente para manifestar y reiterar a los miembros del Servicio Profesional Electoral 

Nacional de este Instituto que conminarlos también a que sigan realizando el esfuerzo para 

poder hacer aportaciones a este Instituto, la evaluación de desempeño es una parte 

integral de la formación que ellos reciben no solamente en este periodo, sino desde hace 

muchos años, desde que se construyó el servicio de carrera en materia electoral. 

 

 También este Instituto tuvo eso en particular un Servicio Profesional, pero ahora que 

estamos bajo el esquema del sistema nacional de elecciones, pues se hace la 

homologación respecto de las consideraciones en la ejecución de estas actividades por 

parte de quienes forman parte de un servicio de carrera en las que ingresan a través de una 

convocatoria pública. 

 

 Y que ya una vez insertados en los cargos en los que han sido ganadoras y 

ganadores, pues llevan a cabo una formación integrada, a través de los cursos y 

capacitación permanente, así como el Programa de Formación, y en particular la 

evaluación de desempeño, que está construido con metas, tanto individuales como 

colectivas, que deben de relacionarse con las actividades que realizan en las áreas en las 

que están adscritos, y que, bueno, es un esfuerzo que ellos realizan aparte de las 

atribuciones que se les confieren en el ejercicio de cada uno de sus cargos, a efecto de 

poder ponderar e integrarlas.  

 

 Y solamente reiterar que estas construcciones de metas, como ya lo he manifestado , 

tanto de las sesiones de la Comisión de este instituto, relacionado con el Servicio Profesional 

Electoral Nacional, así como en este Consejo; reiterarles e invitarlos a que la construcción de 

estas metas sean más enfocadas a actividades que puedan redituar a este instituto en la 
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ejecución de programas, manuales u otras actividades que puedan fortalecer con su 

ejercicio de su cargo, las actividades de esta institución.  

 

 Muchísimas gracias.  

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, 

Consejera López Bringas.  

 

 ¿Alguien más quisiera intervenir en primera ronda? 

 

 ¿En segunda ronda? 

 

 No advierto intervenciones, por lo que solicito al señor Secretario, proceda a someter 

a votación el proyecto correspondiente.  

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Con relación al Proyecto 

de Acuerdo que se identifica con el número 30/2023, pediría a las consejeras y al Consejero 

que se encuentran de manera presencial, pudieran manifestar levantando la mano, si 

acompañan el proyecto de mérito.  

 

 Gracias.  

 

 Pediría ahora a la Consejera Karina Ivonne, pudiera emitir su voto de manera nominal. 

 

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. KARINA IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Gracias. 

 

Se aprueba el proyecto por unanimidad de votos. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario. 

 

Continúe con el siguiente punto del Orden del Día. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto, 

Consejera Presidenta, es el número seis, corresponde a Asuntos Generales einformo que no 

han sido registrados. 

 

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, 

Secretario. 

 

 Proceda con el siguiente punto del Orden del Día. 

 

SECRETARIO EJECUTIVO, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Número siete, 

Declaratoria de clausura de la sesión. 

 

Es cuanto. 
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CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor 

Secretario. 

 

 Se levanta la sesión siendo las 14 horas con 29 minutos del día 22 de febrero de 2023. 

 

 Muchas gracias por su participación y asistencia. 

 

 Que tengan una excelente tarde. 

 

 

-----o0o----- 
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